

## Jahresbericht Senioren-Riege 2023

Anfangs Jahr habe ich die Senioren-Riege als Hauptleiter von Heinz Kocher übernommen. Zuerst galt es den Puls zu spüren, wieviel ich turnerisch den Senioren zumuten kann. Wir fanden schnell einmal den richtigen Draht. Ich hoffte auch ein wenig neuen Schwung und Ideen in den Turnbetrieb einzubringen.

Leider wurden wir als Leiterteam kurz darauf mit Demissionen konfrontiert.

Walter Hofer hat als Materialwart demissioniert. Die Lösung für das Amt des Materialwartes haben wir rasch gefunden. Beim Aufstellen resp. Abräumen helfen alle einander. Klappt immer super! An dieser Stelle ein grosses Dankeschön an alle Turner.

Anton Hofmann demissioniert per GV 2024. Dieses Amt hatte er nicht weniger als 17 Jahre inne. Die Suche nach einem Admin Verantwortlichen hat sich als sehr schwierig herausgestellt. Dass bei einer Riegengrösse von 63 Mitgliedern sich niemand zur Verfügung stellt hat mich sehr nachdenklich gestimmt. Es blieb uns nichts anderes übrig als dieses Amt vorläufig im Leiterteam aufzuteilen. Ich hoffe immer noch, dass sich jemand überzeugen lässt, sich für diese Amt zur Verfügung zu stellen. Die Hoffnung stirbt zuletzt!

Den Beiden möchte ich auf diesem Weg für ihr langjähriges Wirken im Leiterteam recht herzlich danken.

Turnleiter Hans Ruedi Wyss fiel krankheitsbedingt aus. Leider ist er am 19.09.23 verstorben. Es war wie in Lottosechser, dass wir Beat Botteron als Turnleiter gewinnen konnten, da er doch bereits grosse Turnleitererfahrung besitzt.

Insgesamt haben wir an 36 Mittwochnachmittagen geturnt, mit durchschnittlich 26 Senioren. Das Einturnen erfolgt jeweils gemeinsam in einer Halle, danach teilen wir uns auf zwei Hallen auf und halten uns fit mit Gymnastik, Ausdauer, Kraft, Koordination, Reaktion und Hirntraining. Am Schluss treffen wir uns wieder in einer Halle zum Dehnen.

In diesem Jahr dürfen 7 Senioren die Fleissauszeichnung entgegennehmen:

36 Besuche: Dvsli Peter

35 Besuche: Brunner Hans Rudolf, Brunner Werner

34 Besuche: Schärer Beat 32 Besuche: Wirz Hansjörg

31 Besuche: Kropf Toni, Hänsenberger Hans

Herzliche Gratulation!

Die Altersstruktur in unserer Riege geht von 65 Jahren bis zu 88 Jahren. Mit 88 Jahren sind Trottmann Edwin und Leiser Erwin die ältesten aktiven Turner und immer noch fit. Für mich als neuen Riegenleiter aber auch für die anderen Turnleiter ist die grosse Altersspanne eine echte Herausforderung. Das haben wir mit viel Feingefühl und Kompetenz sehr gut hingekriegt.

Nebst dem Turnen wurden weitere schöne Anlässe organisiert.

- Winterwanderung
- Tagesausflug in den Jura
- Sommerschluss Höck Waldhaus Studen
- Fondue-Plausch Bragarde
- Rebenwegwanderung

Ich danke allen Organisatoren und Berichterstattern für ihre Arbeit recht herzlich.

Leider mussten wir auch dieses Jahr von 3 Turnkameraden für immer Abschied nehmen. Begrenzt ist das Leben – unendlich die Erinnerung.

Alfred Christen verstorben am 14.06.2023 Luciano Coati verstorben am 06.08.2023 Hans-Ruedi Wyss verstorben am 19.09.2023

Wir werden diese Kameraden immer in bester Erinnerung behalten.

Zum Schluss möchte ich mich bei allen Senioren für den regen Turneinsatz, die schöne Kameradschaft sowie die Mithilfe in der Seniorenriege herzlich bedanken. Ein spezieller Dank geht an das ganze Leiterteam und die Administratoren. Ohne sie wäre die ganze Seniorenriege nicht das was sie Heute ist.

Ich freue mich auf das Turnerjahr 2024.

Beat Schärer